
启东市融媒体中心出版 新闻热线：0513-80795112 投稿邮箱：qidongnews@163.com 启东日报数字报：http://jrqd.qidongnews.com 今日4版 第4573期

0℃~8℃
多云

北风 微风

2021年12月31日 星期五
农历辛丑年十一月廿八

值班编委：陆玲琳 责任编辑：孙亚军
组版编辑：董乐天 责任校对：张蓝天

全市产业工人队伍建设
改革推进会召开

推动产改工作
补短板树样板

本报讯 12月30日下午，全市产业工人队伍
建设改革推进会在启东建筑集团有限公司召开。
市委常委、组织部部长、统战部部长彭晓红参加
会议。

全市产改工作启动后，市产改联席会议办公
室建立了“联席会议成员单位挂钩指导试点企业
制度”，21个成员单位分别挂钩联系指导89家产
改试点单位，协同推进全市产改工作。各成员单位
在工作中取得的好做法，为全市产改工作的纵深
推进提供了模式样板、激发了创新活力。

彭晓红对市有关部门在产业工人队伍建设改
革方面所做的工作给予充分肯定。就如何补齐产
改工作中存在的短板，推动产改工作取得新成效，
她要求各单位各部门要扛起责任，系统谋划快推
进，打造一支数量充足的高素质产业工人队伍，为
高质量发展提供强大的人才技能支撑；要敢闯敢
试，加压奋进求突破，把政治建设贯彻始终，把产
改工作融入大局，把职工需求作为目标；要协调联
动，凝聚合力求实效，引导各类企业主动参与产改
实践，动员产业工人积极投身改革，发动社会各界
为改革献计献策，把各方力量汇聚起来，推动启东
的产改工作走在南通乃至全省前列。

各成员单位围绕经验做法、存在问题和下阶
段打算分别做了交流发言。会前，与会人员现场观
摩了启东建筑集团党建馆、产改展示馆。

（融媒体记者 王泉 朱碧石）

本报讯 12月30日，市
十七届人大常委会召开第四
十七次会议。市人大常委会
主任顾云峰，副主任石光辉、
潘国红、黄松涛出席会议。市
委常委、常务副市长蔡毅，市
监察委员会、市法院、市检察
院相关负责人列席会议。市
政协副主席潘双林应邀参加
会议。

会议听取了市十八届人
大一次会议筹备工作情况报
告。市十八届人大一次会议
将于明年1月 11日至14日
举行，目前各项准备工作正
在有条不紊展开。会议审议
通过了市十八届人大一次会
议日程（草案）、组织机构及
各项名单（草案）和市人大常
委会工作报告（稿）。

会议听取和审议了市司
法局、商务局、医保局、生态
环境局关于2021年财政预
算执行情况和2022年度财
政预算（草案）的报告和编修
情况说明；会议听取和审议
了市政府关于启东市 2021
年市级财政预算调整方案
（草案）的报告，作出了关于
批准2021年市本级财政预
算调整的决定。

会议听取和审议了市政
府关于2021年度民生实事
项目完成情况的报告、2022
年度民生实事候选项目情况
的报告和市人大常委会关于
2021年度政府民生实事项目
实施情况的评价报告。会议
认为，2021年，市政府及其相
关职能部门紧紧围绕市十七
届人大五次会议确定的十个
民生实事项目，精准发力，狠
抓各项关键措施的落实，政
府民生实事项目有效推进，
人民群众在教育、出行、医
疗、养老、休闲、生活环境等
方面的获得感明显提高。会
议建议，市政府及其相关职
能部门要深化思想认识，切
实增强责任意识；立足民生
实际，科学选立实事项目；加
强统筹协调，合力推进项目
建设；坚持跟踪问效，充分发
挥惠民功效。会议同意将以
上事项提交市十八届人大一
次会议审议。

会议表决通过了关于表
彰2021年度市人大代表优秀议案和建议的决定、
关于表彰2021年度启东市“最美人大代表”的决
定。 （融媒体记者 黄燕鸣 宋东炜）

融媒体记者 钱爱仁 施陆炜

高质量发展需要高质量项目强力支
撑。12月30日，市四套班子有关领导，各
镇、园区党政主要负责人及有关部门主
要负责人进园区、踏工地、访车间，对全
市项目建设进行观摩。

火热的建设现场，忙碌的生产车间，
蓬勃的产业平台……东疆大地处处涌动
着聚焦大项目、好项目，推动高质量发展
的热潮。

观摩人员首先来到海四达动力电池
项目现场，参观企业生产线，听取企业
生产经营情况介绍，该项目于2021年6
月正式投产。规划设计2条全自动生产
线，目前2条已投入运营。预计全部达
产后，年应税销售可达22亿元。海四
达拥有锂离子、镍系电池及其电池材

料、电池组合技术和电源管理系统研发
与生产的完整产业链。观摩人员对海四
达大手笔投入研发、注重技术创新的做
法纷纷点赞。

在龙湾水镇项目现场，观摩人员参
观了游客接待中心、唐人街等地。龙湾水
镇项目位于江海澜湾旅游度假区，打造
唐人街、民康物阜、万国来朝、诗意唐韵、
江山如画、盛世雄风6大主题板块，项目
目前正在进行外部装修和内装设计，已
完成部分区域景观绿化。看着眼前初具
形象的“唐韵清风”景象，观摩人员纷纷
称赞龙湾水镇有特色，期待有更多游客
来启休闲旅游。

通州湾新出海口吕四起步港区通用
码头已投运。该项目位于吕四作业区西
港池南侧，建设内容包括4个10万吨级
通用泊位（2个预留集装箱功能）及后

方陆域配套工程，泊位长度1368米。
按照建设世界一流港口目标，以自动
化、智能化标准进行建设，同时还将
建设内河转运区、内河航道、疏港铁
路、疏港公路等配套工程，实现“公
铁水、江海河”无缝衔接的集疏运体
系。吕四起步港区建设速度令人惊
叹，观摩人员纷纷表示要学习项目推
进中启东各级领导干部展现的坚忍不
拔、不达目的誓不罢休的意志和毅力，
全力推进项目建设。

在东成兆民电动工具生产基地，观
摩人员走进生产车间，详细了解项目建
设情况。该项目2栋厂房已投入使用，新
增33条整机生产线，新增896万台（套）
电动工具整机及配件的生产能力，已实
现应税销售15亿元。2021年，东成公司
完成应税销售 102 亿元，同比增长

44.26%，成为我市首个应税销售超百亿
的本土制造业企业。对此，观摩人员备感
自豪和振奋，纷纷表示要挖掘启东传统
产业发展潜力，培育更多的本土制造业
企业做大做强。

尽管适逢年底最强的一次寒潮，但
各地发展的干劲依然热气腾腾。一天时
间，参加观摩的人员马不停蹄，观摩的项
目体量大、质态优、带动能力强，生动展
示了各地项目建设中比学赶超的激情、
活力和实效。

一路看、一路听、一路议。市委、市政
府用实际行动释放出举全市之力抓项
目、促发展的强烈信号。大家纷纷表示，
将进一步提振精气神，坚持“项目为王”，
推动工作重心向项目聚焦、资源要素向
项目集聚，以务实有效的举措推动重大
项目实现更大突破。

本报讯 冬日寒风虽冷，发展干劲
却热。12月30日，市委十四届二次全
体会议启动第一阶段议程——项目现场
观摩。李玲、杨中坚、顾云峰、孙建
忠、邵茂华、龚心明等市四套班子领导
率各区镇党政主要负责人和相关部门主
要负责人，将会议开到火热的项目建设
一线，激发对标先进、比学赶超的激情
和干劲。

坐标沿江沿海经济带，从启东经济
开发区到海工船舶工业园再到吕四港经
济开发区，利用一天时间，参加观摩的人
员马不停蹄，对全市20个项目进行了集
中观摩，包括超十亿元重点项目、“专精
特新”企业、服务业项目等。一路上大家
踏工地看进展，进车间问发展，互相交
流、头脑风暴、思维碰撞，迸发出一个又
一个解决难题、突破瓶颈、谋划明年的好
点子、好方法。

李玲、杨中坚一行先后实地察看了
海四达动力电池、盖天力技改、工业综合
体、亿纬林洋锂电池、惠晧医疗、中城高

端医疗器械产业基地、新晖仪表、中远海
工坞扩建、万豪酒店、万洋众创城、邦全
展示设备、众德金属、龙湾水镇、金丝楠
膜新材料、通州湾起步港区吕四港作业
区、陆氏电动工具智造、东成兆民电动工
具生产基地、硕赢风电等项目现场。观摩
途中，各区镇党政主要负责人“轮番登
场”，向市领导汇报当地今年以来项目招
引和建设工作。

计划总投资22亿元的亿纬林洋锂
电池项目，三证已办结，打桩已完成，
正在基础建设中，预计2023年投产；
总投资 10 亿元的中远海工坞扩建项
目，沉桩作业已完成，土方开挖完成
70%；计划总投资10亿元的邦全高端
展示设备制造项目，年产高端展示设备
16万套，项目于今年6月开工建设，预
计明年8月投产……一批重大产业项目
正紧抓时机、奋力建设。每到一处，市
委书记李玲都详细了解项目建设情况，
关切询问推进中遇到的困难。李玲强
调，重大产业项目是支撑地方经济社会

发展的重要基石，必须以质量与安全为
前提，全力推进项目建设，尽早实现竣
工达产。各区镇、部门要主动服务，加
强沟通，及时为项目解决推进中的难
题，共同促进重大项目高效推进。

在观摩中，“专精特新”项目让人
眼前一亮。惠皓诊断试剂研发生产项目
由南通惠皓医疗科技有限公司投资建
设，公司开发的Paris基因mRNA检测
试剂盒和血液外泌体检测试剂盒均为国
际首创产品，填补了相关领域的临床空
白；新晖测控仪表制造项目，由江苏新
晖测控科技有限公司投资建设，公司所
研发生产的高精度智能化液位仪表广泛
应用于石油、石化、航天等多个行业的
工业控制领域，在细分领域属于头部企
业。“新技术体现在哪？在行业内处于
什么水平？”李玲兴致勃勃地与企业负
责人交流，嘱咐企业进一步加大科研投
入，提升产品科技含量，不断做精做优
做强。

打破生产要素瓶颈，为优质项目顺

利落户启东创造空间，位于启东经济开
发区的工业综合体项目和启东高新技术
产业开发区的万洋众创城项目正在如火
如荼建设中。目前，计划总投资10亿元
的工业综合体项目，一期5幢总面积共
4.2万平方米的车间主体结构已完成，已
有5个科创项目签约落户；计划总投资
100亿元的万洋众创城项目首开区已完
成桩基工程量90%，经园区产业预审统
计，已有33家企业签订初步合作协议。
李玲要求，要加快建设速度，加大招引力
度，确保现有的工业综合体实现高质量
发展。李玲强调，下阶段，各区镇要坚持
集约节约利用土地的原则，实事求是、因
地制宜，积极盘活存量资源，为项目落地
拓展空间；要深耕上海、苏南等区域，加
大招引力度，在主攻重大项目基础上，倾
注更多精力引进“专精特新”、行业“小巨
人”和外资项目，招引更多优质企业在启
东集聚。

（融媒体记者 陈丽娣 潘杨 丁路
健 袁竞）

激发对标先进比学赶超激情和干劲

市委全会开到项目一线

“沙场点兵”战鼓催
——市委全会项目建设观摩活动侧记
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融媒体记者 袁嘉璟 高雅 徐秋逸

“江海花开艳阳天，芳香飘洒满人间
……”12月 30日晚，在软糯的吴音婉转
中，启东保利大剧院舞台幕布徐徐拉开，
舞台上简单的一桌二椅，11名评弹演员轻
拨琵琶，在缠绵的琴声里娓娓唱出板凳姑
娘的故事（如图）。

评弹《板凳姑娘》以我市残疾姑娘苏
晓琳为原型，用吴侬软语讲述她自强不
息、身残志坚、挑战命运，成为中国好人、
道德模范的感人事迹，通过《生日许愿》
《上岗受挫》《桥洞转折》《收获爱情》《追梦
成真》5个回目，充分呈现作品积极向上的
主题，让听众在感受评弹艺术魅力的同
时，汲取满满的正能量。

我市评弹团的演员自弹自唱、说中夹
唱，用吴音唱出板凳姑娘面对艰难生活的
惆怅，叙述她对未来的憧憬和希冀。或抑
扬顿挫，或轻清柔缓，弦琶琮铮，十分悦
耳，自然顺畅地将现场听众带到了苏晓琳
的生活情境中。

“我要靠自己，让自己的生活变得更
精彩……”当听到这句唱词时，台下的观
众王先生眼眶微微湿润：“晓琳精神了不
起，小小年纪，严重残疾，没有志气她能活
下来？没有志气她能自学成才？没有志气
她能闯出自谋生路的正道？我除了钦佩还
是钦佩呐。”

真切动人的演绎拨动着台下听众的
心弦，现场或鸦雀无声，或掌声雷动，
或叫好声不绝于耳。“苏晓琳不断挑战自
我，为生活拼搏奋斗的精神让我深受感
动，她给予了我们积极向上、乐观生活

的精神力量。”来观看演出的市民陈女士
听完仍意犹未尽。而同为肢残协会会员的
陈泉则由衷感到自豪：“苏晓琳是我们肢
残协会会长，整个人都散发着一种积极向
上的力量，我们要学习她坚韧不拔的意
志，遇到苦难永不言弃的精神，她是我们

所有人的榜样。”
《板凳姑娘》作为一个现代题材的评

弹中篇作品，在近2个小时的演出中，把
传统评弹的“说、噱、逗、唱、演”发挥得淋
漓尽致。演出结束，余音袅袅，观众们纷纷
点赞，对艺术家辛勤创作演出深表敬意。

“非常荣幸参加家乡中篇评弹《板凳姑娘》
演出，参加这个作品的创排、演出收获满
满，在快节奏的生活中，应该有这样一个
形象出现，遇到困难的时候不言放弃，坚
持自己的理想，不断拼搏。”《板凳姑娘》主
演之一黄海华由衷感叹。

吴侬软语唱响“怒放的生命”
——中篇评弹《板凳姑娘》启东保利大剧院观演侧记


